
平成23年度 輸血療法に関するアンケート
Ⅱ　輸血療法委員会に関する調査

医療機関名

回答者ご芳名 （ご所属　　　　　　　　　　　　　　　　　　　）

Ⅱ　輸血療法委員会に関する調査

1．輸血療法委員会の年間開催頻度、委員長の所属をお答えください

開催頻度：年間　　　　　回

輸血療法委員長の所属科（役職）：　　　　　　　　　　　　　　科（役職　　　　　　　　　　　　　　　　　）

2．輸血医療に責任を持つ輸血責任医師を任命していますか 1. はい 2. いいえ

3．委員全体の委員会への出席率は何％でしょうか

1．ほぼ100％ 2．81～99％ 3．61～80％ 4．41～60％    　   5．21～40％　　　　6．20％以下

4．委員会メンバーの医師は委員会にどの程度出席していますか

1．ほぼ毎回 2．約半分程度 3．ほとんど欠席

5．欠席した委員に対しての対応について

1．資料や議事録等の配布　　　　2．代理人を立てる　　　3．対応していない　　　　4．その他（　　　　　　　　　　　　　　　　　）

6．過去１年間の委員会で議論した内容についてお尋ねします（当てはまる項目に○印を　複数回答可）

a.　輸血副作用について i.  輸血関連検査について

b.  輸血実施手順書について j.  血液出庫体制について

c.  24時間体制の確立について k.  インシデント報告

d.  自己血輸血の推進について l.  コンピューター管理・照合システムについて

e.  適正輸血実施状況 m.  インフォームド・コンセントについて

f.  問題症例の検討 n.  遡及調査について

g.  末梢血幹細胞移植について o.  その他（　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　）

h.  院内採血について

7．.輸血療法委員会では以下の項目について実施していますか

a. 血液製剤の使用状況、実態に基づく問題の把握 1. はい 2. いいえ

b. 適正使用方針
＊

の表明及び院内への周知 1. はい 2. いいえ

c. 適正使用目標
＊

の設定 1. はい 2. いいえ

d. 適正使用計画
＊

の作成、実施及び運用 1. はい 2. いいえ

e. 適正使用計画の実施状況等の日常的な点検及び改善 1. はい 2. いいえ

　　＊：適正使用方針とは、医療施設における適正使用を一層推進するため、輸血療法委員会が決定し、表明する適正

　　　使用に関する基本的な考え方をいう

　　＊：適正使用目標とは、適正使用方針に基づいて輸血療法委員会が設定する一定期間内に達成すべき到達点をいう

　　＊：適正使用計画とは、輸血療法委員会が当該医療施設における血液製剤の不適性使用に関する要因等を踏まえて、

　　　一定の期間を限り、適正使用の目標を達成するための具体的な実施事項、日程等について定める計画をいう

8．診療科別の血液製剤の使用量・廃棄量を把握していますか 1. はい 2. いいえ

9．8．で「はい」の場合、集計データを各診療科に配布・提示等でフィードバックしていますか 1. はい 2. いいえ
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10．輸血療法委員会で適正使用の推進、輸血の妥当性についてチェックしていますか 1. はい 2. いいえ

「はい」の場合、その具体策をお答えください

具体策：

11．不適性使用を継続する診療科に対してアドバイスを行っていますか 1. はい 2. いいえ

12．不適性使用部門に対して具体的な対策をとっていますか 1. はい 2. いいえ

　 「はい」の場合、その具体策をお答えください

具体策：

１3．血液製剤を使用する際に、使用目的や検査データの記載を要求していますか 1. はい 2. いいえ

14．輸血後には検査データと臨床所見の改善を比較・評価して診療録に記載していますか 1. はい 2. いいえ

15．輸血部門・病棟・手術室などの輸血に携わる部門を定期的に監査･視察していますか 1. はい 2. いいえ

「はい」の場合、その頻度をお答えください

　　　　　　頻度：　　　　　　　　か月に１回

16．輸血療法委員会では、適正使用実践の方策を立て、輸血の手順を含む血液製剤使用に 1. はい 2. いいえ

関わる安全管理の第一義的責任を持ち、各診療科のコンサルテーションを行っていますか

17．輸血に関わるヒヤリハット、インシデントを積極的に情報収集していますか（輸血に限らずとも可） 1. はい 2. いいえ

　 「はい」の場合、その情報をどのように活用していますか（例：マニュアルの改訂）

具体例 ：

18．昨年新潟県合同輸血療法委員会のHP（ホームページ）を立ち上げました。

HPにアップするリアルタイムな情報をどのように活用しましたか　（複数回答可）

a. 自施設の位置づけ 　　　d. 活用しなかった

b. 他の同規模施設との比較 　　　e. その他

c. 輸血療法委員会の資料作成

19．HPに毎月ﾃﾞｰﾀを入力すること、集計結果がフィードバックされることは輸血療法委員会の活性化に 1. はい 2. いいえ

つながりましたか

「はい」の場合、その具体例をお答えください

具体例 ：

20．HP上での調査を今後も希望しますか 1. はい 2. いいえ

「いいえ」の場合、その理由をお答えください

理由 ：

21．HPへの要望や感想等を自由にお書きください


